
要想从事旅游行业，专业理论知

识和技能不可或缺。学校开设的专业

课程覆盖了旅游业的各个领域，比如

旅行社、酒店、主题公园、导游领队、休

闲产业等。课上学的知识为我今后实

习和工作打下了重要的理论基础。

此外，旅游管理专业的实训室非常

“高大上”，有环球影城主题教室、中青旅

研学工坊、模拟导游实训室、酒店实训室

等，同时专业与中青旅、环球影城等高

端企业校企合作，产教融合，校内外的

实习实训让我在走上工作岗位之前就

练好了本领，学校老师和企业老师共同

手把手教会我们专业技能。走上工作

岗位后我感到非常熟悉，上手很快，得

到了公司领导和同事的一致好评。

在校期间，我曾获得全国导游服

务技能大赛一等奖、北京市导游服务

技能大赛一等奖。该比赛从知识、能

力、素质和才艺等多方面进行考察，设

置多个关卡选拔出优秀人才。一等

奖 的 荣 誉 离 不 开 学 校 和 老 师 的 培

养 。 大 赛对学生综合能力的提高起

到了重要作用。回想起来，我能顺利

通过专升本考试，本科毕业后成功找

到让自己满意的工作，都要感谢大赛

对我的“磨炼”。

综上所述，旅游管理专业对我的

培养非常全面，因此也造就了我职业

生涯的“节节高”。本科毕业后我就

职于游侠客旅行社，待遇每月 1 至 2

万。疫情突如其来，旅游业受挫，我

转行投入 HR 行业，就职于网易有道

信息技术（北京）有限公司。去年成

功跳槽到猎聘公司，就职于项目经理

职位，主要工作内容为高端人才引进

及 雇 主 品 牌 打 造 ，待 遇 每 月 2 至 4

万。仔细想来，这都得益于旅游管理

专 业 对 知 识 、能 力 和 素 养 的 整 体 提

升 ，使 我 在 短 时 间 能 适 应 跨 行 业 工

作。在这个社会大环境稳步上升的

情况下，旅游管理专业的学生怀着一

身技能不难找到满意工作。

——戴彬彬 北京工业职业技术学院旅游管理专业毕业生

旅游管理专业让职业生涯“节节高”
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我是北京市劲松职业高中老年人服

务与管理专业毕业生。听到这个专业，

大部分人想到的是毕业后去养老院伺候

人，或者疑问养老专业的学生未来能干

什么。“没听说过这个行业啊？老年人多

难打交道啊，这一定是个冷门专业吧？”

中考前，我和大家一样局限在自己的认

知里，但经过网上搜索和详细了解后，最

终选择了老年人服务与管理专业。

在学校，老师不仅注重学生理论知识

的学习，更注重专业技能的提升，每门课程

都由有养老行业多年工作经验的专家为我

们授课，学习的课程主要有老年护理、社

会工作、心理学、营养膳食、养老机构运营

与管理等。每学期，我们不仅要到专业实

训室实操演练照护技能，还要多次到养老

机构进行工学交替，我们更具体、清晰地

了解了养老行业的发展及养老机构的构

成；一线实地接触老年人，也为我们走向

社会、顺利进入工作岗位作了铺垫。

自2017年实习算起，至今我已在养

老行业工作近 6 年，其间曾就职于乐成

集团旗下五星级养老机构双井恭和苑、

恭和老年公寓项目，担任社工主管、社工

部负责人，从事的工作领域是老年社

工。社工是长辈心理精神慰藉者、关系

协调者、需求服务提供者、社会资源链接

者。在长辈入住后，我们为他们开展社

工评估、制订个人适应计划、定期探访，

给予心理和精神支持，了解长辈情绪状

态与心理感受，运用团队作业法，协同医

疗、照护、餐饮部门信息互通及时对精神

焦虑、抑郁长辈进行危机干预。

有社工的地方就有欢乐。社工以党建

为引领，搭建老党员活动平台、开展党小组

学习、党主题活动，让老党员发挥余热、践

行积极老龄观。我们会为认知症、自理失

能长辈策划并开展多元辅疗、非药物干预、

康乐小组、功能性锻炼、兴趣社团、健康教

育等活动，丰富长辈老年生活、让长辈发挥

自己的才能，为长辈注入活力“血液”，帮助

长辈了解当今世界，紧跟时代脚步、赋予

养老服务新内涵，用生命影响生命。

在养老机构中有很多长辈原来是机

关干部、作家、书法家、艺术家、研究员、

老兵……他们在祖国建设时期作出了卓

越贡献。有许多长辈耄耋之年依然精神

矍铄，对生命永不妥协：有的热爱摄影，

有的书法精湛，还有智能手机操作娴熟

的百岁老人。我很庆幸我学习的是养老

专业，能够用专业知识服务一群可爱的

人。希望有更多年轻人加入养老服务队

伍，一起做青春养老人，一起发光发热！

青春养老人 用生命影响生命

——王云洁 北京市劲松职业高中老年人服务与管理专业毕业生

时光荏苒，离开学校这座“象牙塔”

已经两年多了，我是演艺设备安装与调

试专业 2020 届毕业生。在工作的这段

时间里，我经历了很多，也收获了很多。

我从最初的实习生成长为现在的方案设

计师，现在主要负责音视频系统集成售

前工程设计工作。

决定选择这个专业时，在入校前我

就通过网络查找专业信息，但并没有什

么收获，直到入校后参加2016年的行业

展会，我才深入了解了这个专业的发展

前景。在展会上，我见识了行业各类产

品、技术前沿发展方向等，看到了我在这

个行业未来的发展可能性，清晰了自己

的职业发展之路，也树立了职业目标。

经过努力，我成功通过校招，进入

北京卓邦电子技术有限公司工作。最

初，我感觉工作这件事就是枯燥乏味

的，但过了工作适应期后，我发现这个

行业十分吸引我，也相信我的未来会有

很好的发展。于是，我为自己制订了一

个 10 年的职业发展规划，并为之付出

努力。通过对行业越来越深入的了解，

我发现技术在这个行业中是稀缺资源，

随着能力的提升，我得到了公司以及行

业的认可，也更加热爱这个行业。

学校和老师的教导让我不仅学到

了专业知识、技能，还养成了良好的学

习习惯和职业素养，这些都支撑我在

专业之路上持续前行，不断提升核心

竞争力。

技术是行业稀缺资源

——吴小女 北京市供销学校演艺设备安装与调试专业毕业生

2022 年 6 月，正值疫情期间，学院

开始学生企业推荐实习工作。在学院

老师的推荐下，我参加了航天五院

514 所的面试。在

面 试 时 ，面

试官问了我一些在学校课上所学的专

业知识和应用情况。我因为在校期间

参与了学院的信息网络布线实训队，

在训练期间接触了教学之外的技能与

知识，所以面试时的专业问题对我来

说并不难，我的面试最终得到了面试

官的认可。

面试通过后，我开始企业实习，部

门安排让我接手了某电测项目。初来

乍到，在只有一个星期熟悉项目的前提

下，我和同事做好了文件、人员、设备等

交接工作，和同事熟悉了各个关键节点

的负责人，经过两个月的时间，最终项

目完成评审成功交付。

往后一段时间我也做了很多项目，

由于领导的信任和同事的支持，我做到

了项目经理的位置。经过这段时间的

工作，我发现这与在校的学习训练有很

大区别，在校学习训练时每天只需要做

好自己的训练，好好学习专业课就可以

了。但参加工作后才知道，我不仅要学

习理论知识，还要把理论知识和实践高

度结合。工作中不仅需要有扎实的理论

基础，也需要有严谨认真的工作态度，这

对一个人的专业素质有严格要求。所

以，学弟学妹们在校期间要好好磨砺自

己，让自己日后能够快速融入工作岗位。

专业技能助我成为项目经理

——彭兴元 北京电子信息技师学院楼宇自动控制设备安装与维护专业毕业生
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这些被误读的专业学生毕业后工作如何？未来有怎样的发展？一起来听听几位毕业生的现身说法。


